

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO NO POLÍTICO

de intereses materiales, noticias y anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS.
Teruel 1 mes.	4 rs.	Para los suscritores á 25 cénts. de real por línea. Los no suscritores á medio real línea. Remitidos 1 real línea. Defunciones y aniversarios 15 rs.
Fuera 3 meses adelantados	15	
id. id.	30	
12 id. id.	56	

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

El único encargado de cobrar los débitos atrasados al periódico es Don Miguel Vallés.—Plaza del Seminario.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorro, á 32 rs.—Candeal, á 32.—Royo, á 30.—Jeja, á 29.—Moreno, á 22.—Centeno, á 19.—Cebada, 13.—Azúcar blanco, á 72 rs. arroba.—Id. terciado de 1.^a, á 70.—Id. id. de 2.^a, á 68.—Lana, á 50.—Aguardiente, de 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, á 10 y 14.—Aceite, á 70 rs. arroba.—Jabon, á 68 id. de Albalate.—Garbanzos de 1.^a, á 76.—Id. de 2.^a, á 68.—Id. del país, de 22 á 40.—Bacalao, de 40 á 44.—Id. Escocia, á 76.—Judias del Pinet, á 28.—Id. blancas, á 28.—Arroz máquina de 1.^a, á 34.—Id. id. de 2.^a, á 30.—Id. id. de 3.^a, á 27.—Sal, á 4.

Santo de hoy.—*San Elías, profeta.*

ADVERTENCIAS:

1.^a Con motivo de las perentorias ocupaciones de nuestro querido amigo D. César Ordaz Arecilla, deja este desde hoy la propiedad y direccion de EL TUROLENSE; habiendo sido traspasada aquella á los señores D. José María Uguet, D. Juan Herrero y D. Miguel Vallés, los cuales quedan encargados de la redaccion de este periódico, bajo la direccion de dicho Sr. Uguet.

2.^a El estado económico de nuestra publicación nos obliga á suplicar á los señores suscritores, que adeudan alguna cantidad á esta empresa, se sirvan satisfacerla en breve plazo, remitiendo letras de fácil cobro ó sellos de comunicaciones á D. Miguel Vallés, Plaza del Seminario, núm. 5, que es el único autorizado para facilitar los correspondientes recibos.

LAS PEQUEÑAS INDUSTRIAS.

Como muestra evidente de que en muchas ocasiones las pequeñas causas producen grandes efectos, damos á continuacion un artículo publicado por nuestro ilustrado colega «El Economista Industrial,» probando hasta qué punto pueden las industrias que á primera vista parecen insignificantes, hacer rico á un país, cuando se emprenden con fé y perseverancia

Algunas de las que en dicho artículo se mencionan pudieran muy bien tener aplicación en ciertos pueblos de esta provincia.

He aquí, ahora, el escrito al cual nos referimos.

«No se cree á primera vista que la fabricacion de algunos objetos, al parecer de pequeña importancia, constituya un ramo considerable de trabajo y un manantial de beneficios para clases numerosas de obreros. A esta categoria pertenece la fabricacion de los juguetes, sobre la cual se nos ocurre publicar algunas noticias que acaso verán con gusto nuestros lectores.

Los bolos y los trompos ó peones se fabrican por los torneros en casi todos los pueblos, pero constituyen una verdadera fabricacion en el departamento francés de Aisne, que es tambien una especialidad para los juguetes tallados, las carracas y los soldados de palo. Villiers Cotterets produce los cañones de madera, las palas y las paletas para diversos juegos, como de pelota, etc.

Strasburgo expide carritos y otros carruajes; Metz, naipes con preguntas y respuestas; ese inocente juego en que la carta interrogadora dice, por ejemplo: «¿Será rubio mi mirado?» y la otra, sacada á la suerte, responde: «Si, pero has de comer muchos confites.»

Lallier, en el departamento del Eure, produce los juguetes de hoja de lata. Los dominos, los dados y las fichas, proceden de Melun, en el de Oise; las muñecas y los llorones se fabrican en grande escala por los suizos y tambien en Amiens.

Los pitos y las flautas constituyen la gloria industrial de algunos pueblos del departamento de Jura.

El bullicioso y revolucionario París se reserva los tambores y la especie de flautas especiales llamadas *mirliton*.

Del Tirol italiano se llevan á toda Europa las muñecas baratas de á 3 ó 4 cuartos; y del Tirol austriaco las ranas que saltan.

La Sajonia Rhiniana y el reino de Sajonia producen las tiendas de comestibles en miniatura, los pastores con árboles y rebaños y las arcas de Noé.

Los piemonteses, que tenían en otro tiempo el monopolio de los soldados de plomo, expidiéndolos á París y á otras capitales, en el día se han trasladado á fabricarlos en los grandes centros de consumo: pero sus productos solo son de pacotilla, los soldados baratos; los finos y *distinguidos* se fabrican en Nuremberg. Estos llevan los uniformes modernos, mientras los piemonteses, más atrasados, conservan aun los trajes de 1812; y sin embargo, aun hacen buena figura al lado de los que les han sucedido.

Una revista forestal, de la que tomamos como nuestra las anteriores noticias, y que contiene otras muchas, dice á propósito del consumo de madera que se hace en algunos distritos, que se emplean cortas importantes de haya en fabricar mangos de almohazas; y que en Francia se consumen 7.200 millones de fósforos de madera, que no consumen al año menos de 80.000 tercios de esta para abastecer tan enorme fabricacion.

Para no citar más que uno entre los juguetes, diremos que en París se fabrican mensualmente 200.000 docenas de tambores para niños, habiendo épocas en que es imposible satisfacer todos los pedidos de fuera. Esta asombrosa fabricacion supone al año una fabricacion de 30 millones de estas pequeñas cajas de guerra y la de 60 millones de banquetas.»

CRÓNICA GENERAL.

Segun nos dicen varias personas, el camino que vá desde la carretera de Alcañiz á la Masada de las Balsas está en pésimo estado, y con vendria que fuese prontamente y bien arreglado, toda vez que en la época actual del año es cuando está mas transitado por los muchos carruajes que van á los baños de la Huerta Nueva.

No se encuentra en mejores condiciones el puente que pertenece á dicho camino.

Siendo grande el número de perros que pululan sin bozal por las calles de esta ciudad, llamamos la atencion del Sr. Alcalde, ahora que es la época en que á consecuencia de la calor son mas frecuentes los casos de hidrofobia, para que dé las órdenes oportunas con el fin de que por los empleados municipales se adopten las medidas preventivas mas eficaces al objeto de evitar desgracias irreparables.

Conocimientos útiles.—El gas y el agua circulan hace tiempo en todas las casas de los Estados-Unidos. Ultimamente se ha introducido la calefaccion de casas enteras, desde el sótano hasta la boardilla, por medio del vapor, y ahora tratan de extender el procedimiento. Para este efecto se ha formado una compañía con objeto

de producir la calefaccion en manzanas enteras de casas, y por lo tanto, en una ciudad entera.

Por ahora se limitará á plantear la calefaccion en comun de un espacio de media milla cuadrada. Del hogar central partirán en cuatro direcciones principales gruesos tubos, de los cuales arrancarán otros mas pequeños. El inventor pretende reducir al minimum la pérdida del calórico, rodeando los tubos de arbusto y revistiéndoles de madera.

El vapor producido podrá utilizarse por medio de aparatos de cocina, de calefaccion y de toda especie.

Las ventajas del sistema son muchas: Las casas no tienen que proveerse de leña ni carbon; se evita la pérdida de tiempo que causa la manipulacion del combustible; no hay que establecer estufas ni chimeneas, y dando una vuelta á una llave se puede producir en todos los aposentos de una casa una temperatura regular, constante y tan elevada como se quiera. A todas estas ventajas puede añadirse la que se obtiene en el gasto, que no pasará de la tercera parte del actual.

El vapor puede ser conducido hasta una distancia de una milla inglesa próximamente.

El núm. 367 del *Fomento de la Produccion Nacional*, que acaba de salir á luz, contiene el siguiente

Sumario.—I. Cálculos en el Aire, por F. J. O.—II. Revista extranjera, por F.—III. Aclaracion, por F.—IV. Correspondencias particulares, por G.—V. Miscelánea: Sellos de guerra en los libros de contabilidad.—Tarifa para el arqueo de buques.—Carbon mineral.—Informe, Dictámen y Memoria.—Conformidad de pareceres. Datos acerca el aumento de periódicos.—Clasificacion del vecindario de Madrid.—Nueva representacion.—Anuario Almanaque del Comercio y de la Industria en España y Ultramar.—Movimientos del puerto de Barcelona en el primer semestre del año 1877.—VI. Revista comercial de la semana.

Se suscribe en la Secretaría de la Asocion *Fomento de la Produccion Nacional*, Barcelona, calle del Pino, número 5.—Números sueltos, 1 real.

Se ha publicado el núm. 13 de la *Gaceta Comercial, Fabril y Agrícola* de Sevilla, órgano oficial de la Real Sociedad Económica de Amigos del Pais, del Centro Mercantil, y de la Liga de Contribuyentes de aquella ciudad.

Contiene las materias siguientes:

Los presupuestos del Sr. Barzanallana, (continuacion.)—La asamblea de la Liga Nacional de Contribuyentes.—Tarifas consulares.—Aves y plantas.—Espanta pájaros.—*El Anundiador*.—Sobre los carbones.—Estado de las cosechas.—El impuesto Municipal de fardos y bultos.—La exposicion vinícola.—Rectificacion.—Matadero de Madrid.—Marchamos.—Exposicion

horticultura de Oporto.—Nuevo cólega.—Pesas y medidas.—Consultas sobre documentos de giro, por *L. R. Fors.*—Meteorología.—Bibliografía.—Mercados y movimiento mercantil.—Anuncios.

Se suscribe en Sevilla, en calle Tetuan, número 28, al precio de 38 reales cada serie de 25 números de 16 páginas.

ÚLTIMA HORA.

S. M. y A. continuaban en Gijón el día 17.

(De *La Correspondencia.*)

El presidente del Consejo, en union de los Sres. Ministros de Ultramar é interino de la Guerra, se ocupó ayer en preparar los medios necesarios para el transporte de los 12.000 hombres que en la 2.^a quincena de Setiembre han de partir para la isla de Cuba á reforzar aquel ejército.

La direccion de Propiedades ha redactado una enérgica circular que deben haber recibido ya los jefes económicos, invitándoles á que activen los trabajos de recaudacion, y disponiendo que se declare en quiebra, sin contemplacion de ningun género, á los

compradores de fincas que no verifiquen los pagos á sus vencimientos.

El Real decreto que publica la *Gaceta* del día 18, reorganizando las Administraciones económicas, dispone que en la Administracion económica de cada provincia habrá una sola seccion administrativa, dividida en 4 negociados, á saber: 1.^o de Contribuciones; 2.^o, de Rentas estancadas; 3.^o, de Propiedades y derechos del Estado y 4.^o de Impuestos.

Quedan suprimidas las plazas que actualmente existen de jefes de las secciones administrativas. De la que ahora se crea será jefe inmediato el de la Administracion económica de la provincia.

El Papa se ha negado terminantemente á aceptar transacciones con el gobierno prusiano sobre la provision de las sedes vacantes en Alemania.

(De *El Imparcial.*)

En Cariñena se arrojó á un pozo de la casa en que vivía, el viernes último, un vecino de aquella villa, que cuando fué extraído era ya cadáver.

Pasan de 200 los quintos del actual reemplazo por la provincia de Lérida que han eludido hasta ahora su presentación.

Segun comunicado dirigido á un periódico de Castellon, los ayuntamientos de un pueblo de aquella provincia, Burriana, no han presentado sus cuentas, desde 1830, es decir, desde hace 47 años.

TELÉGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Bucharest 17.—La guarnicion turca de Nicópoli se ha rendido á los rusos. 6000 turcos quedan prisioneros de guerra con dos bajas. También quedan en poder de los rusos 40 cañones y dos monitores.

Londres 17.—Los periódicos publican un despacho asegurando que los rusos han sido batidos en Tirnova, perdiendo 12.000 hombres y que el gran Duque Nicolás estaba cercado; pero esta noticia necesita confirmacion.

Berlin 17.—La Escuadra alemana ha recibido orden de establecerse en el mar de Egeo.

Constantinopla 18.—Se asegura que los

turcos resisten la marcha de los rusos en la Dobrudja.

Londres 18.—El periódico el *Daily Telegraph* dice que hay una imperiosa necesidad para Inglaterra y otras potencias de obrar sin pérdida de tiempo para detener la marcha alarmante de los rusos.

Cotizacion oficial del 18.

Consolidado.....	10,70 al contado.
Bonos.....	61,25.

SECCION DE ANUNCIOS.

En la calle del Tozal, núm. 16, comercio de Miguel Gargallo, se ha recibido un gran surtido de Acordiones, por valor cada uno desde 30 á 400 rs.

Relojeria.--Democracia 25.--Teruel

En dicha calle y frente á la iglesia del Salvador, se acaba de abrir un nuevo establecimiento de Relojería bajo la direccion de D. Angel Romero, en el cual encontrarán todos los que gusten visitarle un variado surtido de relojes de todos sistemas, á precios ventajosos. Alta novedad en cadenas y dijes. Especialidad en composturas.

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.